



COMUNICADO

Gobierno de Gibraltar

El Gobierno toma nota del Tratado del Reino Unido con Mauricio: No es posible extrapolar de las Islas Chagos a Gibraltar en cuanto a soberanía

Gibraltar, 3 de octubre de 2024

El Gobierno de Gibraltar toma nota del anuncio de que el Reino Unido y Mauricio han llegado a un acuerdo sobre el futuro del archipiélago de Chagos.

El Gobierno espera conocer los detalles del tratado, pero el anuncio de hoy sugiere que se ha alcanzado una resolución amistosa que permite completar la descolonización de Mauricio, en línea con las conclusiones de la Corte Internacional de Justicia (CIJ) en su decisión de 2019, salvaguardando al mismo tiempo los intereses militares y estratégicos del Reino Unido en el Océano Índico.

Es importante destacar que el acuerdo también contemplará el regreso al archipiélago de los chagosianos, que fueron expulsados de sus hogares hace más de 50 años para dar paso a la base militar de Diego García.

Los agravios sufridos por los chagosianos fueron -según admite el propio Reino Unido- vergonzosos y evocadores de los peores tipos de colonialismo, y dieron lugar a varias acciones legales en los tribunales británicos en las que los chagosianos presentaron demandas contra el Gobierno del Reino Unido.

El nuevo acuerdo debería, por tanto, proporcionar una medida de justicia para los chagosianos, y el Gobierno de Su Majestad de Gibraltar confía en que tanto el Reino Unido como Mauricio seguirán dando prioridad a los intereses de esta población desplazada y privada de sus derechos.

Las situaciones del Territorio Británico del Océano Índico (BIOT, por sus siglas en inglés) y Gibraltar son completamente diferentes.

Cuando Mauricio fue descolonizado en la década de los sesenta del siglo XX, el Reino Unido retuvo parte del territorio mauriciano -el archipiélago de Chagos- y creó BIOT.

La CIJ decidió en 2019 que esto equivalía a una injerencia ilegal en el derecho de Mauricio a la autodeterminación y la integridad territorial.

El hecho de que el Reino Unido y Mauricio hayan acordado ahora un traspaso pacífico de soberanía traza una línea bajo este episodio infeliz en la historia de la descolonización, y subraya la importancia de la autodeterminación para hacer efectivo el proceso de descolonización – algo que el Gobierno de Gibraltar acoge con satisfacción.



COMUNICADO

El Ministro Principal de Gibraltar, Fabián Picardo, declaró: “Lo principal que la gente debe tener en cuenta es lo diferente que es el caso de las Islas Chagos del caso del derecho inalienable del pueblo de Gibraltar a decidir nuestro futuro y el futuro de nuestra tierra, Gibraltar”.

El caso de Chagos ha sido objeto de decisiones de la Corte Internacional y del Tribunal Internacional del Derecho del Mar.

El Reino Unido retó a España a llevar el asunto ante la CIJ y España se negó. Si retomara el caso, perdería.

Gibraltar es un territorio habitado, cuya población tiene derechos que no pueden ser ignorados en ninguna circunstancia y que superan por completo cualquier otra supuesta reclamación sobre nuestra tierra y mares circundantes, tal y como reconoce la Convención de las Naciones Unidas sobre el Derecho del Mar.

El Reino Unido ha dejado claro que no participará en acuerdos en virtud de los cuales el pueblo de Gibraltar pasaría a estar bajo la soberanía de otro Estado en contra de sus deseos expresados libre y democráticamente, y también reafirma en las Naciones Unidas y en otros foros que no participará en un proceso de negociaciones sobre soberanía con el que Gibraltar no esté conforme.

Además, el nuevo Ministro de Asuntos Exteriores, David Lammy, ha dejado claro que no habrá negociaciones sobre Gibraltar sin la presencia del Ministro Principal de Gibraltar. Esto es enormemente importante y demuestra el férreo compromiso del Reino Unido con el derecho a la autodeterminación del pueblo de Gibraltar.

Los chagosianos han sufrido mucho al verse excluidos de sus islas durante medio siglo y este tratado puede hacer que por fin puedan volver a ellas”.

Nota a redactores:

Esta es una traducción realizada por el Servicio de Información de Gibraltar. Algunas palabras no se encuentran en el documento original y se han añadido para mejorar el sentido de la traducción. El texto válido es el original en inglés.

Para cualquier ampliación de esta información, rogamos contacte con Servicio de Información de Gibraltar

Miguel Vermehren, Madrid, miguel@infogibraltar.com, Tel 609 004 166
Sandra Balvín, Campo de Gibraltar, sandra@infogibraltar.com, Tel 637 617 757
Eva Reyes Borrego, Campo de Gibraltar, eva@infogibraltar.com, Tel 619 778 498

Web: www.infogibraltar.com, web en inglés: www.gibraltar.gov.gi/press
Twitter: [@InfoGibraltar](https://twitter.com/@InfoGibraltar)



PRESS RELEASE

No: 636/2024

Date: 3rd October 2024

HMGOG notes UK Treaty with Mauritius: No Possible Read Across from Chagos Islands to Gibraltar on Sovereignty

HMGOG notes the announcement that the UK and Mauritius have reached an agreement over the future of the Chagos Archipelago.

The Government awaits sight of the details of the treaty, but today's announcement suggests that an amicable resolution has been reached that allows for the completion of Mauritius' decolonisation, in line with the findings of the International Court of Justice in its 2019 decision, while safeguarding the UK's military and strategic interests in the Indian Ocean.

Importantly, the agreement will also provide for the return to the Archipelago of the Chagossians, who were expelled from their homes over 50 years ago to make way for the military base on Diego Garcia.

The wrongs suffered by the Chagossians were - by the UK's own admission - shameful, and reminiscent of the worst types of colonialism and led to various legal actions in the UK Courts in which the Chagossians made claims against the United Kingdom government.

The new agreement should, therefore, provide a measure of justice for the Chagossians, and His Majesty's Government of Gibraltar trust that both the UK and Mauritius will continue to prioritise the interests of this displaced and disenfranchised population.

The situations in BIOT and Gibraltar are completely different.

When Mauritius decolonised in the 1960s, the UK held on to part of Mauritius' territory - the Chagos Archipelago - and created BIOT.

The ICJ decided in 2019 that this amounted to an unlawful interference with Mauritius' right to self-determination and territorial integrity.

The fact that the UK and Mauritius have now agreed for a peaceful handover of sovereignty draws a line under this unhappy episode in the history of decolonisation, and underscores the importance of self-determination in giving effect to the decolonisation process - something HMGOG welcomes.

The Chief Minister of Gibraltar, the Hon Fabian Picardo KC MP, said: "The key thing for people to note is how different the case of the Chagos Islands is from the case of the inalienable right of the People of Gibraltar to decide our future and the future of our land, Gibraltar."



"The case of Chagos has been the subject of decisions by the International Court and the International Tribunal of the Law of the Sea.

"The United Kingdom challenged Spain to take matters to the ICJ and Spain refused. If she took up the case, she would lose.

"Gibraltar is an inhabited territory, the population of which has rights which cannot be ignored in any circumstances and which entirely trump any other purported claims to our land and surrounding seas, as recognised under the United Nations Convention on the Law of the Sea.

"The United Kingdom has made clear that it will not enter into arrangements under which the people of Gibraltar would pass under the sovereignty of another state against their freely and democratically expressed wishes and also reaffirms at the United Nations and elsewhere that it will not enter into a process of sovereignty negotiations with which Gibraltar is not content.

"Additionally, the new Foreign Secretary, Rt Hon David Lammy MP, has made clear that there will not be negotiations about Gibraltar without the Chief Minister of Gibraltar present.

"That is hugely important and demonstrates the United Kingdom's cast iron commitment to the right of self-determination of the People of Gibraltar.

"The Chagossians have suffered greatly in being excluded from their islands for half a century and this treaty may finally lead to them being able to go back to the islands."

ENDS